

Periodo Anual de Sesiones 2023-2024

COMISIÓN DE TRANSPORTES Y COMUNICACIONES
ACTA DE LA SÉTIMA SESIÓN ORDINARIA
(Sesión Semipresencial)

Lunes 6 de noviembre de 2023

Presidida por el congresista Eduardo Salhuana Cavides

A las catorce horas con veintitrés minutos, se inició la sesión de la Comisión de Transportes y Comunicaciones de manera presencial en la Sala Carlos Torres y Torres Lara (sala 1), del Edificio Víctor Raúl Haya de la Torre y a través de la plataforma Microsoft Teams, contando con la presencia de los señores congresistas, Zea Choquechambi, Enrique Wong Pujada, Héctor Acuña Peralta, Carlos Alva Rojas, Luis Aragón Carreño, José Arriola Tueros, Guido Bellido Ugarte, Álex Flores Ramírez, Mery Infantes Castañeda, Jeny López Morales, Edwin Martínez Talavera, Segundo Montalvo Cubas, Vivian Olivos Martínez, Wilson Quispe Mamani, Roberto Sánchez Palomino, Cheryl Trigozo Reátegui y Jorge Zeballos Aponte. (miembros titulares).

Al inicio de la sesión, y habiendo verificado que se contaba con el quorum reglamentario que para la presente sesión era de 9 congresistas, el señor **Presidente** solicitó que, con el fin de llevar un orden, se sirvan solicitar la palabra a través del chat, así como mantener sus cámaras y micrófonos apagados hasta que la presidencia les otorgue la palabra.

I. ACTA

El señor Presidente puso a consideración de los integrantes de la Comisión la aprobación de las actas de la Sexta Sesión Ordinaria y Primera Sesión Descentralizada realizadas el 16 y 31 de octubre de 2023, respectivamente, las cuales, al no haber observaciones al respecto, se dieron por aprobadas.

II. DESPACHO

El señor Presidente puso en conocimiento de los señores congresistas la relación de los documentos ingresados y emitidos, por la comisión Transportes y Comunicaciones, así como el cuadro de proyectos de ley decretados para estudio de la Comisión; e hizo presente que los reportes de dichos documentos fueron remitidos como anexo de la Agenda de la presente sesión. Asimismo, precisó que, si algún congresista deseaba obtener copia de los documentos consignados en las relaciones, la podía solicitar a la secretaria técnica de la Comisión.

III. INFORMES

En esta instancia, el señor Presidente informó que el pasado 31 de octubre se realizó la Primera Sesión y Audiencia Pública Descentralizada de la Comisión de Transportes y Comunicaciones en la ciudad de Puerto Maldonado la cual tuvo como sede el auditorio del Centro de Formación Académica de la Universidad Nacional Amazónica de Madre de Dios y contó con la participación del señor Ministro de Transportes y Comunicaciones y de sus principales funcionarios, además de autoridades del gobierno regional y alcaldes provinciales y distritales de las tres provincias de Madre de Dios; así como dirigentes de las asociaciones de transportistas y mototaxistas constituidas en dicho departamento.

Formuló una mención especial al señor Alcalde de la Municipalidad Provincial de Nasca, quien se constituyó a la ciudad de Puerto Maldonado para participar en el debate y del proyecto de dictamen que declara de interés nacional la construcción de diversas obras de infraestructura para el desarrollo descentralizado del país, que fue aprobado en dicha sesión, entre ellas, el desarrollo del aeropuerto de Nasca.



Por otro lado, expresó su agradecimiento a los congresistas Zea Choquechambi, Trigozo Reátegui, Héctor Acuña Peralta, Martínez Talavera y Doroteo Carbajo, por su participación presencial en la primera sesión descentralizada y audiencia pública en la mencionada sesión.

Finalmente, informó que el pasado viernes 3 de noviembre, se realizó una visita de trabajo al megapuerto que se viene construyendo en la ciudad de Chancay, en la cual participaron los congresistas Óscar Zea, Enrique Wong, Héctor Acuña, Luis Aragón, Guido Bellido, Roberto Sánchez y Raúl Doroteo, a quienes agradeció por su presencia y apoyo, de manera presencial, a las labores que viene programando la Comisión.

Seguidamente, el congresista Martínez Talavera agradeció por la disposición para atender a los vecinos afectados por la construcción del Anillo Vial. Luego, informó que sostuvo una reunión con alcaldes provinciales y distritales del corredor económico Chanka-Aimara-Quechua y que está confirmada la reunión con el Ministro de Transportes por lo que, a través de la Comisión, invitaba a los congresistas de las regiones involucradas y al presidente de la Comisión, a sumarse a la reunión que se realizaría el martes 7 a las 11:00 horas en instalaciones del Ministerio de Transportes, con el fin de apoyar este importante proyecto que abarca a Apurímac, Cusco, Puno y un distrito de la región Arequipa.

A continuación, el congresista Aragón Carreño informó respecto de las gestiones que realizó en la semana de representación última, en la que sostuvo reuniones con diferentes dirigentes vecinales respecto del Anillo Vial Periférico de Lima y Callao. Al respecto, agradeció la atención brindada al oficio que remitió a la Comisión, y la decisión de poner en orden del día de la presente sesión, la participación de los mencionados dirigentes, quienes expondrán respecto de la problemática que los estaría afectando. Al respecto, felicitó al Presidente y al equipo técnico, por la rapidez en la atención del pedido, puesto que es necesario escuchar a la población cuando sus derechos podrían verse afectados.

La congresista Infantes Castañeda, solicitó que se coordine la fecha y lugar de la sesión y audiencia descentralizada que debe realizarse en la región Amazonas.

Al respecto, el señor Presidente solicitó a los congresistas Infantes Castañeda y Montalvo Cubas, que propongan a la Comisión un lugar a donde los congresistas y funcionarios puedan llegar sin contratiempos y de manera rápida, para participar en ambas actividades.

Luego, el congresista

IV. PEDIDOS

El señor Presidente ofreció la palabra a los señores congresistas que requieran formular pedidos. En esa instancia, intervinieron:

Previa a esta instancia, el congresista Sánchez Palomino manifestó que es necesario convocar a Provías y a Proinversión pues hay algunos proyectos relevantes en la región Lima, donde hay inconvenientes, siendo necesario saber cuál el compromiso de inversión en la carretera Oyón-Ambo. Asimismo, solicitó se remita información sobre la formulación del expediente del tren Barranca-Lima. Además, requirió se informe sobre el tercer carril en la vía Pasamayo. Por último, manifestó que se ha publicado una noticia lamentable respecto del parque tecnológico de Ancón, cuya licitación habría sido suspendida. Manifestó que estos son proyectos confluyentes, y que darán competitividad a otros proyectos en la región.



Seguidamente, el señor Sánchez Palomino requirió se tome en cuenta la posibilidad de adelantar la sesión descentralizada y audiencia en Lima Provincias, y manifestó que su Despacho está en condiciones de apoyar en la organización de dichas actividades en 24 horas.

V. ORDEN DEL DÍA

El señor Presidente manifestó que, como primer punto del orden del día, se otorgaría la palabra al señor Juan Alberto Álvarez Andrade, Alcalde de la Municipalidad Distrital de Chancay, quien concurría a informar respecto del impacto que la construcción del megapuerto generaría en el desarrollo urbano de su localidad.

Luego de una breve presentación, el señor Alcalde procedió a desarrollar su exposición, luego de lo cual hicieron uso de la palabra los señores congresistas Wong Pujada y Sánchez Palomino.

Culminada la participación de los señores congresistas, se dio oportunidad al señor Alcalde para formular respuestas y comentarios respecto de las preguntas formuladas por los señores congresistas.

Seguidamente, el señor Presidente solicitó al señor Alcalde tenga a bien hacer a la Comisión, a través de un documento, los requerimientos que necesite su comuna.

Culminada la participación del invitado, el señor Presidente agradeció la presencia y participación del señor Juan Alberto Álvarez Andrade, Alcalde de la Municipalidad Distrital de Chancay, y lo invito a abandonar la sala cuando lo considere pertinente.

Como siguiente punto, el señor Presidente otorgó la palabra los señores Óscar David Badillo Espinosa y María Zenobia Alcántara Daga - Representantes de la Asociación General de Viviendas y Mercados Afectados por el Anillo Vial de San Juan de Lurigancho; Nancy Catacora Garnica – Presidenta del Comité de Defensa del Arbolado de la Av. Separadora Industrial (CODEASI); y Johany Gonzales – Representante de la Asociación de Propietarios Afectados por el Proyecto Anillo Vial Periférico Lima – Callao, quienes fueron invitados para informar sobre la Problemática que estaría ocasionando el mencionado Proyecto.

Culminadas las exposiciones, hicieron uso de la palabra los señores congresistas Aragón Carreño, Martínez Talavera, Alva Rojas y Salhuana Cavides.

A continuación, el señor Presidente otorgó la palabra a los señores Luis Enrique Gonzales Yalle - Director de Proyecto del Proyecto Anillo Vial Periférico y Pablo Castillo – Especialista en Gestión Social, ambos en representación de la Agencia de Promoción de la Inversión Privada – Proinversión.

Seguidamente, el señor Presidente otorgó la palabra a la señora Reyna Huamani Huarcaya – Directora de Disponibilidad de Predios del Ministerio de Transportes y Comunicaciones.

Culminada la presentación de los citados funcionarios, hicieron uso de la palabra los señores congresistas Martínez Talavera, Alva Rojas y Aragón Carreño, además, se contó con comentarios de algunos representantes de las asociaciones presentes en la sala.

Culminada las intervenciones, se otorgó la palabra a los funcionarios invitados quienes procedieron a dar respuesta a las preguntas y comentarios formuladas.

Culminada la participación de los invitados, el señor Presidente manifestó que este era un tema delicado que abarca a muchas personas y que podría generar mayores perjuicios que beneficios, de no ser bien ejecutado, por lo que no será la única vez que se trate en la Comisión.

Seguidamente, agradeció la presencia y participación de los señores Óscar David Badillo Espinosa y María Zenobia Alcántara Daga - Representantes de la Asociación General de Viviendas y Mercados Afectados

por el Anillo Vial de San Juan de Lurigancho; Nancy Catacora Garnica – Presidenta del Comité de Defensa del Arbolado de la Av. Separadora Industrial (CODEASI); Johany Gonzales – Representante de la Asociación de Propietarios Afectados por el Proyecto Anillo Vial Periférico Lima – Callao; Luis Enrique Gonzales Yalle - Director de Proyecto del Proyecto Anillo Vial Periférico de Proinversión; Pablo Castillo – Especialista en Gestión Social de Proinversión; y Reyna Huamaní Huarcaya – Directora de Disponibilidad de Predios del Ministerio de Transportes y Comunicaciones, a quienes invitó a abandonar la sala cuando lo consideren pertinente, para lo cual suspendió brevemente la sesión.

Reabierta la misma, el señor Presidente manifestó, respecto del Predictamen recaído en el Proyecto de Ley 1381/2021-CR, que propone regular el servicio de delivery en vehículos motorizados y no motorizados, y a las empresas proveedoras de servicios de delivery por aplicativo tecnológico móvil – App, que se han recibido en las últimas horas, algunas opiniones ciudadanas que deberán ser analizadas, por lo que el texto será analizado para ser puesto a debate en una próxima sesión.

Previo al término a la sesión, reiteró a los congresistas Infantes Castañeda y Montalvo Cubas, el pedido para formular sus propuestas de lugar para realizar la sesión y audiencia pública descentralizada en Amazonas con la debida anticipación, con el fin de coordinar oportunamente y asegurar la presencia de los integrantes de la Comisión y los funcionarios invitados.

—o—

V. CIERRE DE LA SESIÓN

En este estado, fue aprobada la dispensa del trámite de aprobación del Acta para ejecutar los acuerdos adoptados en la sesión.

Siendo las dieciséis horas con treinta y tres minutos del 6 de noviembre de 2023, el señor **Presidente** de la Comisión de Transportes y Comunicaciones, levantó la sesión.

—o—

EDUARDO SALHUANA CAVIDES
Presidente

ENRIQUE WONG PUJADA
Secretario

Por disposición de la Presidencia, la transcripción de la versión magnetofónica que elabora el Área de Transcripciones del Congreso de la República es parte integrante de la presente Acta.